

La Junta de Beneficencia de Guayaquil, acorde a sus valores, viene innovando para otorgar un servicio acorde al mundo actual a sus pacientes y usuarios. Desde hace, aproximadamente, 4 años se viene realizando una transformación en la atención de los pacientes de la salud mental con la reinserción familiar, social y laboral; con los hogares protegidos; con diferentes actividades como las artesanales, la pictoterapia, la danza, el teatro.

Esta última se viene convirtiendo en una mecánica vivencial, individual, única e intransferible, es un proceso vivencial personal, es comunicar lo que nos pasa, sin importar el diagnóstico. Así se conformó el grupo Teatral Soñar, Soñar que ya ha puesto en escena tres obras: Soñar, Soñar; Don Quijote que no es Ponce; Tres mares; y se prepara una cuarta, Ubú Rey, que es una bufonada de quien tiene el poder hacia quien no tiene todas las capacidades regulares para tomar decisiones.

En todas las obras intervienen pacientes de la salud mental que habitan o se atienden en el Instituto de Neurociencias, personas con discapacidad psiquiátrica, cuyas "locuras vivenciales", "fantasía creativas" que se trastocan en creatividad artística, más allá del tratamiento psiquiátrico y las medicinas. Interpretar personajes, para muchos artistas, es volverse locos; pero, en este proyecto, del Instituto de Neurociencias, los "locos se vuelven artistas", a criterio de Víctor Acevedo, Director de Teatro, involucrado directamente en el proyecto.

Pero, también, esta innovación ha llegado al Hogar del Corazón de Jesús donde se han provocado cambios trascendentes para beneficio de los adultos mayores. Varias actividades se han incorporado al quehacer como terapias de manualidades, capacitación a discapacitados de la visión, exposiciones de pintura y, ahora, incursionan también en el teatro, bajo la dirección de Víctor Acevedo, involucrado ya en el Instituto de Neurociencias.

Talento, personalidad interpretativa, histrionismo, canto y otras cualidades han sido descubiertas en los adultos mayores que habitan el Hogar del Corazón de Jesús, cuyo primera obra será puesta en escena a fines del presente mes. Bajo el título A mi manera, el grupo, denominado "Viejos... los caminos", los usuarios del Hogar viajarán, a través de esta obra, hacia su interior, hacia sus recuerdos que se convierte en el presente porque son el aquí y el ahora de una nueva etapa.

Las obras serán presentadas, aquí en Guayaquil, en el Museo Antropológico de Arte

Contemporáneo, MAAC, este 25 de Abril, se estrena "A mi manera" con los adultos mayores del Hogar del Corazón de Jesús; y el 2 de Mayo, la obra Ubú Rey, del Instituto de Neurociencias, respectivamente. LA ENTRADA ES GRATUITA. El pase lo pueden obtener en [www.juntadebeneficencia.org.com](http://www.juntadebeneficencia.org.com)